

» PRESSE NATIONALE

Politique



16E CONFÉRENCE DES PRÉSIDENTS D'ASSEMBLÉES ET DE SECTIONS DE LA RÉGION AFRIQUE DE L'APF : KANDIA CAMARA À BRAZZAVILLE

La République du Congo accueille la 16e Conférence des présidents d'Assemblées et de Sections de la région Afrique de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF), prévue du 15 au 17 avril 2025 au Palais du Parlement du Congo-Brazzaville. La présidente du Sénat de Côte d'Ivoire, Kandia Camara, est présente dans la capitale congolaise pour prendre part à ce rendez-vous parlementaire de haut niveau. Cette rencontre réunira les présidents et délégations des parlements francophones d'Afrique autour des enjeux politiques, économiques et sociaux du continent, avec un accent particulier sur la promotion des valeurs démocratiques, de la bonne gouvernance et du développement durable dans l'espace francophone. En marge de la conférence, Kandia Camara présidera, le 17 avril 2025, une importante réunion de l'Association des Sénats d'Afrique, dont elle assure la présidence.



FORUM D'ANTALYA EN TÜRKIYE : L'OFFENSIVE DIPLOMATIQUE DE LÉON KACOU ADOM

En présence du Président de la République de Türkiye, Recep Tayyip Erdoğan, le Forum de la diplomatie d'Antalya (ADF2025) s'est ouvert, le vendredi 11 avril 2025. Du vendredi 11 au dimanche 13 avril 2025, sur les côtes de la ville balnéaire d'Antalya, le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a porté la voix de la Côte d'Ivoire auprès de 4 000 spécialistes des relations internationales venus de 140 pays du monde. Autour du thème « Réhabiliter la diplomatie dans un monde fragmenté », les experts ont débattu pour repositionner la force de la diplomatie dans le monde. Le chef de la diplomatie ivoirienne a eu plusieurs rencontres. Devant les experts mondiaux de la diplomatie, il a aussi évoqué la gouvernance économique mondiale, faisant allusion aux décisions prises par le président américain, Donald Trump.

Economie



PRODUCTION ANIMALE : LE TCHAD S'INSPIRE DE L'EXPÉRIENCE IVOIRIENNE

Le Tchad est intéressé par l'innovation et le développement des technologies en matière de production animale en Côte d'Ivoire. Son ministre de l'Élevage et de la Production animale, Prof. Abderahim Awat Atteib, l'a exprimé, le 9 avril 2025, à l'issue d'une visite d'imprégnation au Centre national de Recherche agronomique (CNRA) situé à Adiopodoumé, dans la commune de Songon. Cette visite s'inscrit dans le cadre de la première édition du forum de coopération économique, secteurs public-privé, avec les Républiques du Cameroun, de la Centrafrique et du Tchad, tenue, du 9 au 11 avril 2025, au sein du palais de la culture d'Abidjan-Treichville.

Démarrée le mercredi 9 avril 2025, au Palais de la culture Bernard B. Dadié d'Abidjan-Treichville, la première édition du Forum de coopération économique bilatérale Côte d'Ivoire - Afrique centrale (Cameroun, Centrafrique et Tchad) a refermé ses portes, le vendredi 11 avril 2025, au même endroit. Il a été initié par Filbert Kouassi Gleglaud, ambassadeur de la République de Côte d'Ivoire au Cameroun. Présidant la cérémonie d'ouverture, Sidi Tiémoko Touré, ministre des Ressources animales et halieutiques, a, au nom du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, déclaré que ce rendez-vous était une occasion de réaffirmer la volonté des pays cités de renforcer la mobilité des acteurs économiques et de faciliter les échanges culturels qui enrichissent leurs sociétés.

RENOUVELER ET REPENSER LES VILLES : BRUNO KONÉ EXPLIQUE À ARCHIBAT 2025

La 10^e édition du Salon de l'architecture et du bâtiment (ARCHIBAT) a débuté, le vendredi 11 avril 2025, au Parc des expositions d'Abidjan-Port-Bouët. Le thème de cette 10^e édition d'ARCHIBAT, « Architecture et renouvellement urbain », prend, selon Bruno Koné, une résonance toute particulière, qui va au-delà du slogan pour définir un cap vers lequel les réflexions et les actions de son département ministériel sont menées. « Renouveler nos villes, ce n'est pas seulement les reconstruire. C'est les repenser, à partir de nos usages propres, de notre histoire, de nos contraintes, et plus généralement, de nos aspirations. Ce thème nous invite à replacer l'architecture au cœur du projet urbain et pas seulement à la marge, comme un simple habillage du bâti. Il nous rappelle que renouveler un quartier ancien, requalifier un tissu urbain dégradé, transformer des espaces en perte de vitalité... ce n'est pas que de la technique. C'est un acte qui a une portée sociétale », a-t-il expliqué.

TAXES DOUANIÈRES AMÉRICAINES : SOULEYMANE DIARRASSOUBA RASSURE LE SECTEUR PRIVÉ

A l'instar de nombreux pays africains, la Côte d'Ivoire devrait subir une hausse des droits de douane de 21% sur ses exportations aux États-Unis ramenés à 10% depuis le mercredi 9 avril 2025. Pour faire face à la vague d'imposition de droits de douanes des États-Unis, le ministre du Commerce et de l'Industrie a eu une séance de travail avec les acteurs du secteur privé ivoirien, le jeudi 10 avril 2025, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Cette démarche s'inscrit dans l'engagement du gouvernement à toujours privilégier les solutions concertées. Les États-Unis et la Côte d'Ivoire, a rappelé le ministre Souleymane Diarrassouba, entretiennent de bonnes relations économiques et commerciales. « Je voudrais vous inviter à la sérénité, car c'est une situation qui est suivie avec la grande attention par le Gouvernement qui utilisera toutes les voies de négociations possibles pour permettre à nos entreprises de poursuivre leurs exportations dans les meilleures conditions avec les États-Unis et avec les autres partenaires internationaux », a rassuré Dr Souleymane Diarrassouba.

GLOBAL POWER WOMEN AWARDS LONDON 2025 : FATOU SANOGO ET PETROCI DISTINGUÉS À LONDRES

La Directrice générale de Petroci, Fatou Sanogo, a été distinguée, le jeudi 10 avril 2025, au Global power women awards, à Londres. Cette distinction, selon une note d'information reçue vendredi 11 avril 2025 par L'Inter, marque la reconnaissance, d'une part, des performances réalisées et des résultats obtenus depuis son arrivée à la tête de l'entreprise, en juillet 2023, et d'autre part, l'innovation et l'excellence opérationnelle qui transforment positivement l'entreprise publique. L'expertise et la gestion rigoureuse de la Directrice générale a permis à Petroci de connaître une croissance spectaculaire de 724%, avec un bénéfice net passant de 2,5 milliards de FCFA en 2022 à 20,6 milliards de FCFA à fin 2023.

DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR AGRICOLE : LE GOUVERNEMENT ANNONCE DES MESURES FORTES

Accélérer la mécanisation de l'agriculture, pour alléger la pénibilité du travail et améliorer les rendements ; favoriser la transformation locale des produits agricoles pour accroître la valeur ajoutée nationale. Valoriser les cultures vivrières pour atteindre la souveraineté et la sécurité alimentaires et surtout intégrer les innovations technologiques, notamment le numérique et l'Intelligence Artificielle (IA), dans les processus de production. Voici entre autres les grandes mesures et recommandations qui sont ressorties du dernier séminaire gouvernemental les 17 et 18 février 2025 dans le cadre du développement du secteur agricole. La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, l'a annoncé le vendredi 11 avril 2025, lorsqu'elle procédait à l'ouverture d'un atelier de haut niveau sur la productivité agricole.

CONSTRUCTION DE L'ÉCHANGEUR DU CARREFOUR « FAYA » : UN NOUVEAU PLAN DE CIRCULATION ENTRE EN VIGUEUR DÈS CE MERCREDI

Le ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier annonce la mise en place d'un nouveau plan de circulation à compter du mercredi 16 avril prochain à 00 heures. Cela, en raison des travaux de construction de l'échangeur au carrefour « Faya ». Cette modification temporaire impactera la circulation sur le boulevard Coffie Gadeau, où la voie latérale longeant la clôture du nouveau camp militaire d'Akouédo, dans le sens allant du carrefour « Faya » vers la Riviera Palmeraie, sera fermée. Par conséquent, les usagers se déplaçant de Bingerville vers la Palmeraie dévieront vers l'ancienne route de Bingerville. La fin des travaux et le rétablissement de la circulation normale sont prévus pour le mercredi 23 avril 2025 à 04 heures. Le ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier prie les usagers de bien vouloir accepter ses excuses pour les perturbations occasionnées, et insiste sur la nécessité de respecter scrupuleusement la signalisation et les consignes de sécurité mises en place.

BOUAFLÉ : DES POURPARLERS POUR L'INDEMNISATION DES PROPRIÉTAIRES TERRIENS

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a dépêché, le 11 avril 2025, à Bouaflé, le directeur de la Réglementation et de l'Environnement minier, Ouattara Bakary. La mission consistait à rencontrer les responsables de la société minière Persus mining et les communautés villageoises. Les échanges ont porté sur l'indemnisation des propriétaires terriens d'Angovia, localité où se situe la société minière. « Nous sommes dans la voie du règlement du conflit. La semaine dernière, nous avons eu des réunions à Abidjan et, aujourd'hui, celle de Bouaflé. C'est le ministère qui a autorisé la société à travailler dans cette localité. Par conséquent, il se fera fort de trouver une issue favorable à ce problème. Cela, afin qu'un climat de paix règne autour de la mine », a déclaré Ouattara Bakary.

KORHOGO / PROTECTION CIVILE : UN APPEL À LA VIGILANCE DE TOUS

Korhogo a abrité, samedi 12 avril 2025, la célébration de la 35e Journée mondiale de la protection civile, au centre culturel de ladite ville. Cette journée, présidée par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Diomandé Vagondo, a été une occasion pour rendre hommage à tous les acteurs de la protection civile dont les pompiers civils et militaires. Thème de cette rencontre : « La Protection civile, garantie de sécurité pour la population ». Selon une note d'information, le ministre a relevé que grâce au dévouement de l'ONPC, des pompiers militaires, du Samu et de la Croix-Rouge et de tous ceux qui interviennent dans la gestion des crises, des vies sont préservées, des catastrophes évitées ou réduites.

26E ÉDITION DU WEEK-END DES EBONY À YAMOOUSSOUKRO : FAUSTIN EHOUMAN, MEILLEUR JOURNALISTE DE CÔTE D'IVOIRE

Faustin Ehouman N'douba, journaliste en service au quotidien gouvernemental Fraternité Matin, a été consacré Super Ebony 2024, dans la nuit du samedi 12 au dimanche 13 avril 2025, à l'occasion de la 26ème édition du week-end des Ebony 2024 distinguant les meilleurs journalistes ivoiriens, tenue à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro. L'événement s'est tenu sous le haut patronage du Vice-président de la République, Koné Tiémoko Meyliet, et le parrainage du Premier Ministre Robert Beugré Mambé, représenté à l'occasion par le ministre Adjé Silas Metch.

AGBOVILLE : PLUS DE 300 JEUNES FORMÉS À LA CULTURE DU CIVISME

Le samedi 12 avril 2025, la salle des fêtes d'Agboville a accueilli un atelier de formation citoyenne réunissant plus de 300 jeunes leaders venus de l'ensemble du territoire national. Organisé par l'Alliance des Jeunes des Districts et Régions de Côte d'Ivoire (AJDRCI), en partenariat avec la Direction du Civisme et de l'Engagement Citoyen du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, cet événement s'est tenu autour du thème : « La responsabilité citoyenne de la jeunesse ivoirienne : la culture du civisme ». L'objectif de cette initiative était de sensibiliser la jeunesse ivoirienne sur son rôle crucial dans la construction d'une société paisible, équitable et prospère. À cet effet, Andon Didier, président de l'AJDRCI, a affirmé : « La jeunesse doit comprendre que gagner ne suffit pas ; il faut savoir choisir ce qui est juste. Et ce qui est juste, c'est le civisme. »

INSERTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES : LE MINISTÈRE DE LA JEUNESSE APPUIE L'EMPLOI DANS L'AGNÉBY-TIASSA

Le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique sera dans la région de l'Agnéby-Tiassa pour une opération de proximité d'envergure, du lundi 14 au jeudi 17 avril 2025. L'objectif de cette initiative est de rapprocher davantage les services publics des jeunes et leur ouvrir les portes de l'insertion professionnelle, de l'entrepreneuriat et de la citoyenneté active. Pendant quatre jours, les localités de Sikensi, Taabo, Tiassalé et Agboville accueilleront les services du ministère, à travers une série d'activités concrètes. Sur chaque site, des stands seront installés pour présenter les dispositifs existants, procéder à des inscriptions aux programmes de l'agence emploi Jeunes, de l'Office du service civique national (OSCN) et du Bureau des programmes emploi.



VU SUR LE NET

Economie ↪

C2D/ RÉUNION DE RESTITUTION DE LA MISSION FRANÇAISE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA FRANCE SATISFAITES DU NIVEAU D'EXÉCUTION DES PROJETS

Une réunion de restitution d'une mission française présente à Abidjan, dans le cadre de la revue générale et conjointe des projets C2D (Contrat de Désendettement et de Développement), s'est tenue, ce vendredi 11 avril 2025, à la Primature sise à Abidjan-Plateau. Au cours de cette rencontre, les parties ivoirienne et française ont exprimé leurs satisfactions du niveau d'exécution des projets C2D. La réunion s'est déroulée en présence de hautes personnalités des deux pays, dont, pour la partie ivoirienne, le Premier Ministre Robert Beugré Mambé et le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, et pour la partie française, l'ambassadeur Jean-Christophe Belliard et William Roos, le chef de service des Affaires multilatérales et de Développement de la Direction générale du Trésor français. « Monsieur le Premier Ministre, les équipes ont bien travaillé. Elles sont arrivées à des conclusions satisfaisantes », a déclaré Adama Coulibaly. (Source : CICG)

PND 2026-2030 : LA MINISTRE NIALÉ KABA INSISTE SUR L'URGENCE D'INVESTIR DANS LE CAPITAL HUMAIN POUR UNE CROISSANCE ÉCONOMIQUE INCLUSIVE

Dans le cadre des préparatifs du Plan National de Développement (PND) 2026-2030, Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, a insisté sur la nécessité pour la Côte d'Ivoire d'investir dans le capital humain pour une croissance économique inclusive. C'était lors de l'ouverture d'un atelier de haut niveau organisé en collaboration avec le Groupe de la Banque mondiale, le jeudi 10 avril 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody. Cet atelier organisé sur le thème : « Renforcer le capital humain pour propulser le développement de la Côte d'Ivoire », vise à formuler des propositions concrètes et opérationnelles en vue de faire du capital humain le levier de la transformation économique et sociale de la Côte d'Ivoire au cours des cinq prochaines années, en bâtissant une stratégie cohérente et ciblée autour de choix sectoriels stratégiques. (Source : CICG)

Société 

GRATUITÉ CIBLÉE DANS LES HÔPITAUX PUBLICS : UN PROGRAMME POUR SOULAGER LES PERSONNES VULNÉRABLES

Salimata Coulibaly accompagne sa fille de 3 ans et demi, malade, au centre de santé urbain de Dimbékaha, dans le département de Katiola. L'enfant est atteinte du paludisme. Du diagnostic de la maladie aux médicaments, Salimata n'a rien déboursé. "Les médecins ont fait les examens de sang, m'ont donné les médicaments contre le paludisme et aussi une moustiquaire imprégnée", nous dit-elle. Dans les hôpitaux publics du pays, le programme de gratuité ciblée est une réalité pour les enfants de 0 à 5 ans atteints du paludisme et pour les femmes enceintes. "Ma femme a accouché dans ce centre de santé gratuitement. La gratuité des soins est un véritable soulagement pour nous", témoigne Hervé Coulibaly. (Source : CICG)

ACCÈS À L'EAU POTABLE : DES PROGRÈS SIGNIFICATIFS ONT ÉTÉ RÉALISÉS DANS DE NOMBREUSES LOCALITÉS

Le Gouvernement poursuit ses chantiers pour doter les régions du pays de projets structurants afin de régler durablement les problèmes d'eau. Ainsi, de nombreuses réalisations ont permis d'approvisionner les populations des localités en eau potable. A Souleymanekaha, village situé sur l'axe Katiola-Dabakala, les femmes n'ont pas de mot pour dire leur joie. Les hommes non plus ! Depuis l'installation d'un forage équipé de pompes à motricité solaire, les clameurs, les éclats de voix se sont tus et les bagarres ont cessé autour de l'ancien point d'eau. Avec l'eau qui coule à flot, Souleymanekaha est devenu un village où il fait bon vivre. La disponibilité de l'eau a amélioré les conditions et la qualité de vie des populations. Avant, il fallait au moins 30 minutes pour remplir une cuvette. Les efforts physiques et la rareté du liquide mettaient les nerfs à vif. (Source : CICG)

LIBÉRATION DES ENSEIGNANTS GRÉVISTES : LES SYNDICATS REMERCIENT LA MINISTRE MARIATOU KONÉ

La grève de l'IS-MENA et de l'IS-ETFPA entamée, le 3 avril 2025, a conduit à des interpellations d'enseignants sur le territoire national. Pr Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a contribué à la relaxation des interpellés. Une délégation des faïtières syndicales non signataires du mot d'ordre de grève s'est rendue au cabinet du Pr Mariatou Koné pour lui exprimer sa reconnaissance. « L'école a connu des turbulences dues à des incompréhensions. Vos efforts ont permis de ramener la paix dans la maison. Nous vous remercions d'avoir su ramener nos camarades à la table du dialogue. Grâce à votre sens managérial, le dialogue se poursuit et nos camarades sont progressivement

libérés. Au nom du groupe, nous tenons à vous remercier pour ce que vous avez entrepris en faveur du retour à la paix », s'est félicité Ekoun Kouassi, porte-parole des faïtières syndicales non signataires du mot d'ordre de grève.

Culture 



CLÔTURE DES JOURNÉES DE LA FRANCOPHONIE 2025 / 6ÈME ÉDITION DES JOURNÉES DU CINÉMA FRANCOPHONE : LA DIVERSITÉ ET LA RICHESSE DU CINÉMA FRANCOPHONE MISES EN VALEUR

En partenariat avec le Bureau du Québec à Abidjan, la Commission nationale de la Francophonie (CNF) a accueilli, ce vendredi 11 avril 2025, à Abidjan-Cocody, les Journées du Cinéma francophone. Ces journées marquant la clôture officielle des Journées de la Francophonie 2025 ont été l'occasion de valoriser la diversité et la richesse du cinéma francophone, tout en réaffirmant l'engagement des jeunes et des artistes autour du thème « Je m'éduque, donc j'agis ». La cérémonie s'est déroulée en présence de plusieurs personnalités, dont la secrétaire générale de la CNF, Bernise N'guessan, de la directrice du Bureau du Québec à Abidjan, Marie Hélène Sultan, de l'animatrice productrice Patricia Kalou et des étudiants de l'ISTC et de l'INSAAC.

» AGENCE DE PRESSE

Société 



LA BANQUE MONDIALE SATISFAITE DU DISPOSITIF D'ENRÔLEMENT À LA CMU ET DU PARCOURS DE SOINS AU FSUCOM DE WASSAKARA

Une délégation de la Banque mondiale, conduite par la directrice régionale pour le développement humain en Afrique de l'Ouest et du Centre, Trina Haque a exprimé sa satisfaction, vendredi 11 avril 2025, à Abidjan, quant au dispositif d'enrôlement à la Couverture maladie universelle (CMU), ainsi qu'au parcours de soins au sein de la Formation sanitaire à base communautaire (FSBC) de Wassakara, située dans la commune de Yopougon. « C'est un effort considérable, d'une importance capitale pour la santé de la population ivoirienne. Le Gouvernement, en collaboration avec les communautés, a su étendre la CMU. Il est désormais essentiel que la population s'enrôle massivement et s'acquitte des cotisations. Il s'agit d'un investissement pour l'avenir : pour les enfants, les jeunes, les femmes et, de manière générale, pour le capital humain du pays », a-t-elle déclaré avec satisfaction. Un « Village CMU », rassemblant l'ensemble du dispositif d'enrôlement, a été mis en place à l'initiative du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
f X i y t d 101 Gouvernement

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale